
Compte-rendu de l’Assemblée Générale du CT FFME 25

Le Mercredi 01 Mars 2023 à 19h15
Salle Marie Paradis - 13 Avenue Léo Lagrange – 25000 BESANÇON

Présents :
BARBIER Daniel - Trésorier CT FFME 25 / USB MONTAGNE
BLANCHON Gilles - CT FFME 25
GRISON Oriane - Secrétaire CT FFME 25 / USB MONTAGNE
GUILLOT François - LIGUE BFC
MOUREY Alain - GAHM
PAILLARD Stephan - Président CT FFME 25 / VERTICOOL
SIMON Eric - ENTRE TEMPS ESCALADE
VERAT Virginie - Vice-Présidente CT FFME 25
PAGAND Loic - ENTRE TEMPS ESCALADE
PIERRE Walter - FROGGLE ROC
BOUCHAN Luc - PAS DE LÉZARD
GIRARD André - FROGGLE ROC

Excusés :
DELACHAUX Nicolas - LES TICHODROMES, procuration.
KIENE Jérôme - Bureau CT FFME 25 / CLUB RUDIPONTAIN PONT DE ROIDE, procuration.
GIRARDET Dominique - USB BAUME LES DAMES

Ordre du jour:

1. Rapport moral et d’activités
2. Bilan financier
3. Projets d’actions 2023
4. Montant des cotisations
5. Budget prévisionnel 2023
6. Questions diverses.

Quorum:
Le tiers des clubs doit être présent représentant le tiers des voix.
Cette condition est remplie avec la présence de 8 clubs sur 10 représentant 1080 voix /1159 licenciés.
Le président du CT FFME 25 remercie l’association Entre-Temps d’accueillir cette AG dans leurs locaux.
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1. Rapport moral et d’activités

1.1 Évolution des effectifs

Évolution des effectifs en 2021-2022: 1159 licenciés, +3% par rapport à
2020-2021 malgré la perte de 2 clubs, ce qui montre le dynamisme de nos clubs.
Récapitulatif de l’évolution des effectifs depuis 2008 ci contre:

1.2 Gestion des SNE

- Les résiliations des différents conventionnements ont été finalisées au 31 décembre 2022, date butoir de la fédération.
- Prise de compétence par les Collectivités : Cocom Doubs Baumois, Pays de Maîche et Portes du Haut Doubs, Ville
d’Ornans.
- Contrat de contrôle et entretien : Proposé et réalisé sur la cocom du Doubs Baumois.

Le CT portera une attention à proposer des contrats d’entretien dans l’objectif de pérenniser les accès aux falaises, tout en
veillant à sa capacité à répondre à cette charge de travail.
Question à propos de la responsabilité engagée par le CT via ces contrats: D’après la nouvelle loi, la responsabilité est
partagée entre propriétaire, pratiquant et structure d’entretien. Logiquement en cas d’accident, dans le cas de l’entretien, la
faute doit être prouvée pour que la responsabilité de la structure d’entretien soit engagée. Mais il n’y a pas de jurisprudence
existante. Cela dépendra également des clauses du contrat d’entretien, et les directives de la fédération nationale au sujet
de ces détails sont très floues. A l’heure actuelle le réseau de communication entre grimpeurs reste d’une importance
capitale pour détecter d’éventuels problèmes.
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1.3 Poste Agent Développement

Voici le bilan des actions réalisées en 2022, en terme de
répartition de temps:

~50%: Formations (DE, Ligue, CQP)
~20%: Administratif & réunions
~10%: SNE
~10%:Topo
~10%Encadrement

Grande part de temps de travail sur les diverses formations
de la fédération, que ce soit au niveau de la ligue ou de la
fédération nationale.

Financièrement: Montant facturé total ~38000€ soit bien supérieur à l’année précédente grâce aux nombreuses formations
dispensées.

1.4 Topos

Topo départemental:
- Sortie début Avril 2022, Merci à Gilles pour son travail conséquent depuis 2018. Le vernissage a eu lieu le 17 Juin à

Entre-Temps, merci à eux pour l’accueil.
- Topos apprécié des pratiquants, 1321 exemplaires vendus (sur 3500 impressions) et 59 offerts.

A noter que l’on prévoit une baisse logique des ventes pour l’année prochaine.

Autres topos: cf tableau ci-dessous. Ils seront offerts dans les lots des compétitions de la Coupe de Franche Comté (comme
pour celle de Baume les Dames du 26 février).
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1.5 Site internet

Une moyenne de 4 visites/jour depuis janvier 2023 => peu mais stable. Rappel aux clubs qui le souhaitent qu’ils peuvent
nous faire remonter tout ce qui leur semble utile d’être diffusés sur le site.

Vote du bilan moral: 0 abstention, 0 contre, voté à l'unanimité.

2. Bilan financier

Présentation par Daniel Barbier, trésorier du CT25: voir pièce jointe en annexe.
Cette année est exceptionnelle car le budget avoisine les 100 000€, soit deux fois plus que l’année dernière. Le CT25 est
en bonne santé financière.

Vote du bilan financier: 0 abstention, 0 contre, voté à l'unanimité.

3. Projets d’actions 2023

Effectifs:
Forte augmentation du nombre de licenciés: 1382 au 01/03/2023, soit +23% par rapport à la saison précédente. C’est
historique pour le Doubs sur les 20 dernières années, alors que nous avons moins de clubs qu’auparavant. Les clubs sont
en croissance, notamment Entre-Temps (+50aine par rapport à la saison précédente)

Gestion des SNE:
- Poursuivre les efforts pour mener à bien les démarches auprès des ComCom et propriétaires des SNE.
- Continuer l’équipement de nouvelles voies sur les falaises existantes.
- Réflexion autour du potentiel d’une falaise à Avanne (proche Planoise - Micropolis) qui se situe dans le Grand

Besançon, mais qui nécessiterait énormément de travaux.
- Promotion des SNE: Après quelques rebondissements, un article dans Grimper est prévu pour Juin 2023. Appel

aux idées de chacun pour mettre en avant les spécificités du département. Par exemple: proposition à Entretemps
d’un article pour présenter leur fonctionnement de salle associative.

Aide aux clubs: création SAE, labellisation (en pause à la fédé), développement activité. Peu sollicité, mais on continue à
proposer ce service.

Compétitions locales: Intervention de Loïc.
Le territoire ne compte pas de championnat local. A l’heure actuelle une Coupe de Franche Comté est en place, organisée
par les clubs de Morez (39), Besançon, Baume les Dames et Dole. Cette coupe connaît un bon engouement depuis sa
relance l’année dernière, 120 enfants étaient présents à la dernière manche à BLD). Une solidarité entre clubs déjà en
place avec aides à l’ouverture, prêt de matériel, gestion des résultats etc (Merci à Entretemps!). Les efforts sont à
poursuivre sur 2023 avec des idées d’amélioration: uniformisation des affiches & de la communication, se mettre d’accord
sur certaines grandes lignes de règlement de compétition, améliorer la gestion des résultats, etc.

Création d’une équipe départementale/ territoriale: Intervention de Loïc.
Lancement de l’idée de la création d’une équipe jeune départementale / territoriale avec le soutien du CT25, potentiellement
conjointe avec le CT39 (implication du Jura dans la démarche, le lien entre nos départements existe déjà via la Coupe de
Franche Comté). Tout est à définir: Pour qui, comment les sélectionner, quels objectifs, quel encadrement et actions, quelle
implication (administrative, financière) du CT, quelles subventions demander, etc.
=> Un groupe de travail est créé, chargé de dégrossir ces questions et proposer une ébauche de projet au CT et aux autres
clubs. Groupe constitués des volontaires suivants: Loic P, Virginie V, Gilles B, Quentin S, Claude M, Oriane G.
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Retraite de Gilles:
Gilles souhaite envisager une retraite progressive pour les quelques années à venir (reste 3 ans ½). Celle ci est possible si
60 ans passés et 150 trimestres de cotisations atteints. Elle permet une réduction progressive du temps de travail, le salaire
est composé de la part Employeur et de la part de la caisse de retraite au fur et à mesure du progressif.
=> Cela amène la réflexion sur la création d’un 2e poste pour le complément horaire et pour assurer la transmission du
métier.

4. Montant des cotisations

Proposition pour la saison 2023-2024 garder cotisation précédente: 9,25€ (7,25€ participation financement du poste de
conseiller technique, 2€ pour compenser ancienne aide de la FFME nationale envers le CT).

Vote de la proposition: 0 abstention, 0 contre, voté à l'unanimité.

5. Budget prévisionnel 2023

Augmentation de la part d’achat matériel en prévision des travaux liés aux contrats d’entretien.

Vote du budget: 0 abstention, 0 contre, voté à l'unanimité.

6. Questions diverses

Vote des 2 représentants du CT25 à l’AG nationale prévue les 15&16 avril 2023 à Corte (Corse): Stephan PAILLARD &
Jérôme KIENE (qui s’est proposé par mail). Suppléantes: Oriane GRISON & Virginie VERAT.

-

L’ordre du jour étant épuisé, le président a levé la séance à 21h25.
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